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会    議    録 
会議の名称 第８回南方地域学校再編準備委員会 

開催日時 

 

 

令和４年１月 13日（木） 

午後７時 00分 開会 

午後７時 30分 閉会 

開催場所 南方総合支所 ２階 大会議室 

委員出席者 

阿 部 修 也  委員 南方小学校ＰＴＡ会員 

佐 藤 あす佳  委員 西郷小学校ＰＴＡ副会長 

長 倉 智 幸  委員 東郷小学校ＰＴＡ会長 

田 口 一 久  委員 南方中学校ＰＴＡ会長 

髙 橋 正 則  委員長 南方中学校学校運営協議会長 

千 葉 一 則  委員 西郷小学校学校運営協議会長 

伊 藤 幹 生  委員 東郷小学校学校運営協議会副会長 

山 田 俊 道  副委員長 南方地域行政区長会会長 

佐 藤 智 行  委員 東郷幼稚園ＰＴＡ会員 

浅 野 貴 弘  委員 南方保育所父母の会員 

事務局出席者 

白 岩 登世司 学校再編推進室長 

千 葉 道 宏 学校再編推進室長補佐兼学校再編推進係長 

西 條 文 武 学校再編推進室主査 

佐 藤 春 香 学校再編推進室主事 

欠席者 
嘉 藤 由 美  委員 南方幼稚園ＰＴＡ会員 

永 浦 勝 男  委員 南方小学校学校運営協議会副会長 

傍聴者 ０名 

議事 再編新校の位置について 
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開会 午後７時 00分 

 

議事に入る前に、前回及び今回の議事の内容の確認を行う。 

 

（担当より内容を説明） 

 

前回の会議録について、配布した内容で公開してよろしいか。 

 

（異議なし。） 

 

 会議録についてはお渡しした内容で公開する。 

なお、本日の会議にあたり、前回の会議での検討内容や各小学校の状況

などを、委員長が整理し表にまとめた資料を配布している。 

それでは、議事に入る。進行は委員長にお願いする。 

 

 それでは、議事に入る。 

 議事の再編新校の位置について、前回の会議では、南方地域の３つの小

学校を統合校として活用する場合の配置イメージをもとに、長所、短所、

課題等を話し合ったところである。 

本日配布した資料は、私の観点で、それぞれの項目について、Ａ、Ｂ、

Ｃで評価をつけているものだが、本日の会議で、評価が違うというところ

があれば、意見をいただきたい。 
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また、前回の会議では、各委員に、今回の会議までに、所属団体で会員

等に意見を聞ける機会があれば、可能な限り、意見集約等してほしいとお

願いしていた。本日の会議では、それを踏まえ、各委員から意見をいただ

いて、再編新校の位置を検討したい。 

私がまとめた資料については、３つの小学校で、最も適しているＡ評価

になる学校はなく、３校の中で相対的に決めるということはできるかもし

れないが、絶対的にここが良いと言える学校はなかったと思っている。 

それでは各委員から意見をいただきたい。 

 

 南方小学校ＰＴＡでは、保護者全員から意見を聞く機会はなく、執行部

で話をした。通学路や校庭の狭さ、児童クラブの手狭さなどから、新築を

希望したいという意見が多い状況だった。以前の保護者へのアンケートで

も、場所について、南方小学校を希望する人が 70％以上ではあったが、

備考に新築を希望するというコメントを書いていた人も多々見受けられ

た。保護者の中では、南方小学校を希望しているが、なるべく新築という

意見もあるというところであった。 

 

 西郷小学校ＰＴＡでも、保護者全員から意見を聞く機会はなく、参観日

があったので、執行部で話をした。一番多かった意見は、中央の南方総合

支所の向かい側に新築すれば、児童館などの問題も解消もできるのではな

いかというものであった。スクールバスなどの安全性確保について、１校

でも色々な問題があり、解決が難しいので、３校集まり、既存の小学校を

使用すると、かなり困難になるのではないかという印象を受けた。 

 

 東郷小学校ＰＴＡでも、保護者全員から意見を聞く機会はなく、執行部

で話をした。意見としては、南方総合支所近辺に新築が一番良いというこ

とで、以前のアンケートでもそのような意見が出ていた。また、中学校を

統合して、既存の中学校を小学校に改築する方法もあるのではないかとい

う意見があった。既存の３つの小学校となると、中央に位置する南方小学

校になるというところもあるが、駐車場が賃貸と聞いており、賃貸だと将

来的にずっと使用できる保証がないため、もし南方小学校を選ぶ場合は、

市で必ず駐車場を確保してほしいという意見があった。東郷小学校と西郷

小学校については、両極端となり難しいという意見ではあったが、西郷小

学校だと、総合運動場も近く、公民館で放課後児童クラブの児童を受け入

れたこともあるようで、施設の条件が良く、東郷小学校については、駐車

場の整備は近くに公園があり、他地域吸収型として、佐沼寄りの方が通学

しやすいという部分もあるのではないかという意見もあった。 

 

 中学校の統合については、白紙の状況であり、まだまだ時間がかかるよ

うである。 

  

 南方保育所父母の会では、配置イメージを配布し、54 世帯にアンケー

トを実施した。その結果は、南方小学校使用が 17件、新築が 15件、東郷

小学校使用が４件、その他で佐沼小学校に通うが４件であった。保護者か

らは、なぜ新校舎の案を出さないのかという意見や、再編準備委員会で話

し合っても、議会で決まることであれば、議員も再編準備委員会の会議を

聞くような機会をつくったほうが良いのではないかという意見があった。 
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 東郷幼稚園ＰＴＡでは、意見集約はできなかったので、意見を申し上げ

ることは控える。 

 

 場所としては、南方小学校が適当だと思うが、駐車場の問題があり、そ

ういったところをクリアできればベストだと思う。米山では、総合支所の

近くに新築すると聞いているが、できれば新築も考えるべきだと思う。 

 

 他の地区で、小学校の再編が進められているところは、津山、東和、米

山、南方の４地区で、津山は柳津小学校を活用し、東和は中学校の中に小

学校が入り、米山は複合施設として総合支所と公民館、小学校を１つにし

て新築するということで進められているとのことである。 

 

 現在の南方地域の３つの小学校の状況を見ると、前回の資料にもあった

ように、かなり狭く、満足した教育をするのは大変ではないかと思うので、

中央に新築すれば、子どもたちは安心して充実した教育が受けられるので

ないかと思う。それと、小中一貫校というものは、全く考えられないのか。

できるのであれば、小中一貫校も考え、新築してはどうか。 

 

 登米市では、豊里が小中一貫校になっているが、今後は効果の検証など

を行う方向で進むため、これから豊里のイメージでの小中一貫校とするこ

とは難しいと思う。同じ校舎を使うという意味では、東和は中学校に空き

教室がだいぶあるので、そこに小学校を入れるということである。 

 

 登米市の小中一貫校については、豊里もだが、新田も小中学校で校長が

１人だったことがある。小中一貫校の場合、小学１年生から中学３年生ま

でと年齢幅が広く、１つの学校として色々な行事や教育活動を一緒にでき

るのかということで、良いところもあるが、厳しい部分もあり、そこが上

手く克服できないと、一貫校というのは必ずしもベストの選択ではないよ

うである。そのため、最近では義務教育学校という別のかたちになってお

り、宮城県では名取市や色麻町で義務教育学校が設置されているが、色々

な壁があるようである。一貫校については、すぐに進められるものではな

いため、統合と並行して進めるのは難しいと考える。 

 

 行政区長の集まりは特になかったが、以前に聞いた話の中では、場所と

しては中央の南方小学校が妥当ではないかと思う。ただ、バスの出入りの

せまさ、駐車場の賃貸の話もあり、土地の利用ということを考えれば、な

かなか難しいと思う。 

 

 南方中学校ＰＴＡでも、全保護者に意見を聞く機会はなく、執行部で話

をした。どの小学校も建物自体に手を加えなくてはならず、スクールバス

を考えれば、周辺整備も必要になり、また、南方総合支所周辺であれば子

育てサポートセンターもあるので、この庁舎周辺に新築した方がいいので

はないかという意見でまとまった。 

 

 各委員の意見は、だいたい共通した考えで、統合そのものは、その方向

ということで、場所としては、南方小学校を活用する場合、課題の克服が
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厳しいのではないかという意見が多く、南方総合支所周辺に新築でお願い

したいという意見でだいたい一致していると思う。 

 ただ、新築については、可能かどうかということを、事務局で検討して

もらわなくてはならないため、事務局で検討した結果を、また報告しても

らうことになる。 

この準備委員会の総意とすれば、南方総合支所周辺に新築の方向で要望

を出すということでまとめてよろしいか。 

 

（異議なし。） 

 

 その他、事務局で何かあるか。 

 

 新築ということになると、相当な金額がかかるため、すぐに検討して結

果を出すということは難しい。場所について、総合支所周辺での希望とい

うことだが、総合支所周辺以外にはどこかあるか。 

  

 一番良いのは総合支所周辺で、別なところとなれば校庭の土地などを確

保しなくてはならない。 

 

 今回の会議で、委員会としてまとめていただいた意見の内容を踏まえ

て、可能な限り、実現に向けて調整させていただくが、財源も含めて、他

の部局等との調整も必要になるため、新築の可能性を検討させていただ

き、その結果を報告させていただくという流れで進めさせていただきた

い。ただし、調査にかかる時間が分からないため、次回の会議は、年度を

またぐ可能性もある。 

 

 財源がないことは理解するが、小学校は、１年や２年で終わるものでは

なく、20年、30年と確実に続くものなので、子どもに必要なものであれ

ばお願いしていくことも必要ではないかと思う。 

 

 子育てサポートセンターについて、当初は３小学校から受け入れていた

が、共働きが多く、定員を超えたため、南方小学校や西郷小学校は児童ク

ラブを学校でやるようになってきたことから、サポートセンターの増築と

いうのも関係してくると思う。 

 

 学校再編となれば、学童クラブや児童館なども合わせてやっていく必要

が出てくる。 

 

 関係する部署に伝え、調整していきたい。 

  

 以上で、議事を終わる。事務局に進行を戻す。 

 

 以上で本日の会議を終了する。 

 

閉会 午後７時 30分 

 


